

Ajoutons que, de l'aveu même de leurs ennemis, ce sont les Frères qui ont créé la méthode d'enseignement simultané, reconnue partout comme la plus excellente.

Ce sont les Frères qui ont donné le meilleur système connu pour l'enseignement du dessin ; à l'exposition universelle de 1867, ils obtenaient pour cette méthode une médaille d'or, qui, suivant la parole du président du jury, "a sauvé l'honneur de la France."

"Ce sont les Frères qui ont organisé les cours d'adultes et les cours d'enseignement supérieur et professionnel. Et l'on a fait, ces dernières années, le calcul que, sur 2,042 bourses accordées par la ville de Paris depuis 1848, les élèves des *ignorantins* en ont obtenu 1547, et leurs concurrents seulement 494.

NOUVELLES RELIGIEUSES.

Les journaux ont raconté que, parmi les membres du pèlerinage français, se trouvait un prêtre dont la générosité envers le Pape s'était exercée d'une façon particulièrement remarquable. On parlait de deux millions et demi qui lui étaient venus par héritage et qu'il aurait, avec un désintéressement admirable, donnés intégralement au Souverain-Pontife. On précisait en disant que ce prêtre appartenait au diocèse de Bayonne et en donnant son nom : M. le chanoine de Quévêdo.

Nous n'avons voulu en rien dire avant d'avoir entendu *le Bulletin catholique du diocèse de Bayonne*. Voici ce qu'il dit dans son numéro du 22 avril :

"Ainsi que nous l'annonce notre correspondant romain, Mgr Chambourdon (secrétaire de Mgr l'évêque de Bayonne) et M. le chanoine de Quévêdo, ont reçu au Vatican un accueil des plus sympathiques.

"Dans la première audience accordée aux deux pèlerins, le secrétaire particulier de Mgr l'évêque a remis à Sa Sainteté une lettre de Sa Grandeur priant le Saint Père d'accorder la dignité de la prélature à M. le chanoine de Quévêdo, dont l'incomparable générosité ne saurait être trop louée.

"Plusieurs journaux ont publié sur cette audience et les dons offerts, des détails parfois assez fantaisistes. Nous sommes autorisés à dire que le Souverain-Pontife, profondément touché de cet acte de filial dévouement, s'est empressé d'exaucer les désirs de Mgr l'évêque de Bayonne. Une lettre du cardinal Rampolla, secrétaire d'Etat du Saint-Siège, annonce à Sa Grandeur l'arrivée prochaine du Bref pontifical qui élève M. Quévêdo à la dignité de prélat de la maison de Sa Sainteté."

C'est ainsi que les premiers fidèles déposaient leurs trésors aux pieds de saint Pierre.

D'après l'*Observateur français* et la *Gazette du Midi*, le Pape-Roi